



Queridos amigos,

El Miércoles de Ceniza es este miércoles. Recuérdese que NO se colocarán cenizas en la frente este año. La orden de Roma: dejar caer cenizas sobre la cabeza de cada persona.

Continuando con la reflexión de la semana pasada sobre el Credo, esta semana examinamos:

*... el Padre Todopoderoso,  
creador del cielo y la tierra  
de todas las cosas visibles e invisibles.*

En este punto, el Credo comienza a hablar de cada Persona de la Trinidad. Los cristianos gradualmente llegaron a saber que había 3 personas en un solo Dios. Las escrituras que nombramos los "Evangelios" se escribieron unos 40 años después de que Jesús ascendió a la diestra del Padre. En el año 70 d.C., los romanos tomaron por asalto Jerusalén en respuesta a un levantamiento judío y el general romano montó su caballo entrando en el Lugar Santísimo demoliendo el Templo. Los seguidores de Jesús asumieron que esta abominación era tan blasfema que descendería Cristo y llegaría el fin del mundo. Pero eso no sucedió. Lentamente se dieron cuenta de que Jesús no regresaría pronto y que la primera generación de cristianos se estaba muriendo. Entonces, recolectaron los dichos de Jesús y escribieron los evangelios comenzando con Marcos.

En ese momento, los cristianos estaban acostumbrados a referir a Dios como el Padre porque así lo refirió Jesús y les enseñó a ellos hacer lo mismo. Recuérdese que Jesús nos enseñó a orar con el "Padre Nuestro." Entonces, para distinguir a la Primera Persona de la Trinidad, el Credo lo nombra "el Padre Todopoderoso."

Al llamar al Padre "el creador del cielo y de la tierra," los autores del Credo cubrieron un par de puntos. Primero, el Padre es el Creador de todas las cosas. Esto significa que la Gran Explosión fue idea de Dios. Los científicos están fascinados con este evento y quieren caracterizar el momento cuando ocurrió e incluso el punto *antes de* que sucedió. Hasta ahora, sin suerte. Independientemente de los descubrimientos de la ciencia, el Credo profesa la creencia de que cualquier cosa que la ciencia pueda encontrar fue creada originalmente por Dios y sólo por Dios.

El segundo punto puede ser algo en lo que no pensamos mucho: Dios creó el cielo. "Cielo y tierra" se refiere al cielo y al planeta, no al "cielo" al que esperamos llegar. Hoy, podríamos reformular esto como "todo el universo." Aún así, también podemos pensar en "cielo y tierra" como proclamando la existencia de *un lugar* para que los humanos vivan después de la muerte. Somos criaturas únicas compuestas de cuerpo y alma. Para ser "humanos" necesitamos un cuerpo. Así fuimos creados: cuerpo y alma. No podemos tener uno sin el otro o no somos *humanos*. Por lo tanto, si "vamos al cielo" como todos esperamos, necesitaremos un cuerpo y un

alma. Esta sola idea sugiere que el cuerpo físico que tenemos es sagrado, es decir, diferente y digno de respeto como creación de Dios.

Leemos en Génesis que Dios creó a los seres humanos apartados del resto de la creación. Primero (Génesis 1:26 y sig.) Dios crea *adamah* (es decir "Criatura de tierra" o "terrestre") a la imagen y semejanza de Dios y pronuncia estas criaturas como "muy buenas." En la segunda historia de la creación (Génesis 2: 4 y sigs.) después de que Dios moldeó la arcilla en una forma humana, "sopló en su nariz aliento de vida; y Adán se convirtió en un ser vivo." Nuestros cuerpos están hechos por Dios y nuestra fuerza vital es el mismo aliento de Dios. No sólo somos una creación especial, tenemos vida divina dentro de nosotros. Piense en eso por un tiempo.

"... Todas las cosas visibles e invisibles" simplemente significa que todas las cosas fueron hechas por Dios. No pienses que "invisible" se refiere a fantasmas, aunque sí incluye ángeles. Tenemos suficiente "invisible" aquí en la tierra. Recuerde, el "virus" solo se descubrió en el primer cuarto del siglo XX. Ese siglo también nos dio "materia negra u oscura." Los científicos han descubierto que la mayor parte del universo está compuesto por esta materia negra. El problema es... no podemos verlo; es invisible. También los genes que forman nuestro cuerpo y los átomos que forman toda la materia. "Todas las cosas visibles e invisibles" simplemente intenta subrayar que todo lo que podemos descubrir fue hecho por Dios.

El último punto: somos *parte* de la creación, hechos para vivir dentro y unidos con ella. Esto habla de los problemas actuales de la ecología y el calentamiento global. Somos **parte** de la creación y cómo interactuamos con la naturaleza determina cómo, o si, sobreviviremos. En Génesis, Dios le dio toda la naturaleza a Adán para cuidarla y cultivarla. Hemos heredado la Naturaleza con la misma obligación de cuidar y cultivar.

La próxima vez, el Credo se dirige a quién es Jesús.

*Fr. Denis*